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C’était la foule sur une des plus grande place de Paris le 
dimanche 11 Janvier dernier. Pendant cette journée 

exceptionnelle, plus d’un million et demi de personnes ont 
manifesté sur Paris et bien plus dans toute la France pour 

défendre la liberté d’expression. 

 Parmi cette foule se trouvaient toutes sortes de gens, y compris 

les forces de l’ordre, et plus de 50 chefs d’états se sont déplacés 
à Paris pour défendre cette idée de la liberté. Presque toutes les 

chaînes de télévision étaient aussi présentes pour filmer en 
direct et défendre la liberté d’expression.  
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D ans le cadre du festival, j’ai pu rencontrer Martine Fournel, qui fait partie de la direction de 

l’association AFPAN L’Or vert et qui a accepté de répondre à quelques questions. 

Qui a créé le festival ? 

- Ce sont Pascal Bourguignon qui est photographe et Régis Fournel qui était médecin à l’époque. 

Depuis combien de temps existe le festival ? 

- Le festival a lieu depuis 18 ans. C’est la 18e édition mais il y a 

eu un salon de la photographie en 1996 juste avant que le festi-

val existe en 1997. 

Aimez-vous vous occuper du festival ? 

- Oui 

Cette année, quelle est votre photographie préférée ? 

- Il y en a un grand nombre dans des registres très différents. 

Mais ma préférence va sans doute à celle de l’ours polaire. 

Depuis combien de temps vous occupez-vous du festival ? 

- En fait, depuis le début, soit 19 ans ! 

Combien de personnes peut accueillir le festival ? 

- Nous n’avons pas de chiffre sur cette question. (Pour l’édition 

2014, plus de 46000 visiteurs sont venus au festival sur 4 jours). 

L e festival de la photographie animalière de 

Montier-en-Der est un des grands moments 

culturels de la Haute-Marne. Il accueille de plus 

en plus de monde autour de photographies sur la 

beauté de la nature et ses formes étonnantes. 

L’aventure a commencé il y a 18 ans. Plusieurs 

passionnés de photographie, dont font partie Ré-

gis Fournel et Pascal Bourguignon, souhaitent 

mettre en lumière leur passion et créer un évè-

nement particulier. Ils s’organisent pour faire ve-

nir une grande exposition photographique créée 

par le « BBC Wildlife Magazine » et le Museum 

d’Histoire Naturelle de Londres. Ce premier rendez-vous est un vrai succès. Ce groupe de personnes 

décident de faire durer l’aventure. Dès la deuxième année, ils créent une association, l’AFPAN L’Or 

Vert, et de simple salon ce rendez-vous devient un vrai festival. 

Ouverture des expositions aux scolaires en novembre 2014 

Source : France 3 Champagne-Ardenne 

Reportage de Corentin Bourlon 
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Q uand la TNT a été installée, beaucoup de chaînes 

thématiques se sont créées. Les enfants ont été un public 

idéal, et leur chaîne préférée est Gulli. 

Certaines critiques disent que Gulli est pour les grands enfants et 

les adolescents de 7 à 14 -15 ans. 

Gulli émet depuis le 18 novembre 2005 à 18 h sur la TNT. La 

chaîne est née d'un partenariat entre deux professionnels de la 

télévision pour enfants. 

Le président-directeur actuel de Gulli est Gérald-Brice Viret, un 

ancien journaliste qui a aussi dirigé TMC ou NRJ12. 

La plupart des programmes sont des dessins animés comme La Ferme en Folie, Pokémon, 

Rosie, Gawayn, même si la chaîne diffuse aussi des séries très connues mais plus anciennes 

comme Ma sorcière bien aimée ou L’inspecteur Gadget ou Monsieur Bonhomme. 

 

L e 18 Novembre, Gulli a fêté ses 9 ans. 

A cette occasion, la chaîne numéro 1 

des enfants a proposé les “Gulli'Z”, une 

cérémonie événement présentée par 

Cécile de Ménibus et Joan Faggianelli. 

Voici quelques gagnants choisis par les 

téléspectateurs : dans la catégorie 

meilleur comique du web, c’est Cyprien 

qui a remporté le plus de voix, pour la 

catégorie meilleur chanteur, c’est le 

chanteur qu’on a entendu le plus cette année : Black M pour sa chanson Sur ma route. Dans 

la catégorie meilleur dessin animé, c’est La ferme en folie, une série comique qui s’adresse 

à tous les âges. 

 

L’avis de Lucas 

J’aime la chaîne car elle est de mon âge. Les émissions abordent souvent des thèmes qui 

intéressent les jeunes  et il y a de captivantes émissions, de beaux films qu’ils soient 

anciens ou plus récents, des émissions qui mettent en avant l’aide aux  autres et les dons, 

les gestes pour la planète bref tout ce qui est important pour moi. 

Logo de Gulli depuis le 8 avril 

2010 

Joan et Cécile avec le trophée Gulliz 

Source : coulisse-tv.fr 

Par Lucas Aubertin 



Il y a beaucoup d’adultes qui encadrent les 

élèves à l’ESTIC mais on ne les connait pas 

tous très bien .  

J’ai interrogé Martine Regnault la respon-

sable de l’internat de l’ESTIC : 

 

- Martine depuis combien de temps fais-tu 

ce métier ? 

- Cela fait environ 7 ans. 

 

- Aimes- tu faire ce métier ? 

- Oui !   

 

- Pourquoi avoir fait ce métier ? 

- Parce que j’aime le contact avec les élèves ! 

 

- Quelles études faut-il faire pour devenir 

surveillante ? 

- Avant de faire des études il faut aimer la re-

lation avec les enfants ! 

 

- Quelles études as-tu faites ? 

- Je suis allée jusqu’au bac littéraire ! 

 

- Quel conseil pourrais-tu donner à un jeune 

voulant faire ce métier ? 

- D’aimer les enfants, d’être patient ! 

 

- Aimais-tu l’école ? 

- J’aimais certaines matières comme le fran-

çais et l’histoire, j’aimais l’école mais je n’en 

raffolais pas ! 

 

- Présente toi en quelques mots  

- Je pense que les autres en parlent mieux 

que moi ! 

 

- Combien êtes-vous de responsables? 

- Je suis la seule responsable mais il y a 2 

autres surveillantes de nuit qui s’appellent 

Thérésa et Michèle  

 

-  Qu’y a-t ’il de plus difficile dans ton mé-

tier ? 

- De gérer l’agressivité de certains élèves. 

 

- Que préfères-tu dans ton métier ? 

- D’être en compagnies des jeunes ! 

 

- Quel est ton rôle au sein de l’ESTIC ? 

- Mon rôle est d’être présente en cas d’ur-

gence (élèves malades,…). 

 

- Pour toi qu’est-ce que l’ESTIC ? 

- C’est un lieu où on étudie, un lieu 

d’échanges et là où on vit en communauté ! 

 

- Que pense-tu de l’ESTIC ? 

- Que c’est une bonne école, que les adultes 

sont à l’écoute des élèves et que je m’y sens 

bien ! 

 

- As-tu déjà était surveillante dans un autre 

établissement ? 

- Non jamais ! 

 

- Quel métier voulais-tu faire ? 

- Institutrice ou m’occuper de personnes 

âgées ! 

Par Corentin Bourlon 
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S hingeki no Kyojin  (進撃の巨人) ou L’Attaque des Titans est un shōnen* manga écrit et dessiné 

par Hajime. C’est la principale oeuvre de ce jeune auteur, qui a reçu plusieurs prix au Japon 

et à l’étranger pour cette série. Ce manga a d’abord été publié à partir de septembre 2009 dans 

le magazine Bessatsu Shonen, destiné à la jeunesse, magazine de l’éditeur Kōdansha*. Puis il a été 

publié sous forme de livres : il y a 15 tomes à ce jour. C’est le manga qui a fait gagner le plus d’ar-

gent à cette maison d’édition en 2014. La version française est publiée par Pika Édition depuis 

juin 2013. 

 

O n connait l’histoire des titans dans la mythologie grecque : c’étaient des dieux d’une taille 

gigantesque qui avaient régné sur le monde au début de l’histoire des dieux. Dans ce man-

ga, l’histoire tourne autour du person-

nage d’Eren Jäger dans un monde où 

l’humanité vit entourée d’immenses 

murs pour se protéger de créatures gi-

gantesques, les Titans. Ces Titans sont 

décidés à tuer tous les humains en les 

dévorant. Le récit raconte alors le com-

bat mené par les Hommes pour recon-

quérir leur territoire, en éclaircissant les 

mystères liés à l’apparition des Titans et 

la faculté de transformation développée 

par certains humains, dont le héros Eren 

Jäger. 

 

U ne adaptation en série télévisée d’animation de vingt-cinq épisodes  a été diffusée au Japon 

entre avril et septembre 2013 sur la chaîne MBS. La version originale sous-titrée en français 

est d’abord apparue sur Internet, diffusée et distribuée par Wakanim. Depuis, la série a été diffu-

sée sur les chaînes France 4 (en 2ème partie de soirée) et MMangas. Des adaptations en jeux vi-

déo, goodies et séries dérivées ont vu le jour. 

 

L a série manga est intéressante car on vit à travers le personnage cette guerre entre les titans et 

les humains. Cette série a été reconnue et récompensée dans plusieurs pays car elle a un très 

bon scénario et qu’elle décrit de manière très réelle la terreur des humains. Les Titans sont vrai-

ment terrifiants, d’ailleurs l’anime est déconseillé aux moins de 10 ans. 

 

* un shōnen est un style de manga sombre et qui s’adresse avant tout aux garçons 

* L’éditeur Kōdansha est le plus gros éditeur au Japon, aussi bien en littérature ou manga (magazine ou recueil). Il a 

notamment publié Akira. 

Eren Jäger, le héros de L’Attaque des Titans 

Source : fr.shingekinokyojin.wikia.com  

Par Valentin Lavisse 
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C ette marque a été fondée en 1984 par Liu 

Changzhi et fabrique du matériel informa-

tique de pointe : des ordinateurs, téléphones, sta-

tions de travail, serveurs informatique et télévi-

sions connectées. Le siège est à Pékin (Chine). 

L’entreprise Lenovo a connu un développement 

rapide. A partir des années 2000 après sa fusion 

avec I.B.M. Lenovo s’ouvre au marché mondial en 

2006. 

En 2010, Lenovo commercialise “Le Phone”, son 

premier smartphone, et la même année, Lenovo 

vend son 60 millionième Thinkpad (ordinateur 

qui fait tablette comme le Yoga 2 Pro). 

En 2011, Lenovo crée un laboratoire (HDMI) pour 

créer de nouvelles  technologies puis la même 

année, s’associe avec NEC (société japonaise), 

donnant ainsi naissance à la plus grande société 

informatique du Japon. Toujours en 2011, Lenovo 

acquiert Médion, fabricant allemand de PC et 

d'appareils électroniques grand public, et grâce 

à cette usine allemande cela permet à Lenovo 

d’augmenter sa place sur le marché européen. 

En 2012, Lenovo achète différentes entreprises 

dans le monde pour fabriquer des serveurs et 

développer des solutions de stockage physique 

ou virtuel dans des clouds (un cloud est un es-

pace virtuel de stockage qui permet d’accéder à 

ses fichiers de n’importe quel ordinateur). Puis 

encore en 2012, Lenovo vend son 75 millio-

nièmes Thinkpad. En 2013 Lenovo devient le pre-

mier fabricant de PC dans le monde. Encore en 

2013, Lenovo se hisse à la 329e place dans le 

classement “Fortune 500” des plus grandes en-

treprises mondiales. Encore en 2013, Lenovo ac-

quiert une grande entreprise brésilienne d'élec-

tronique grand public. Résultat : en 2013 Lenovo 

devient le 3e fabricant de smartphones dans le 

monde.  

P arlons de son nouvel ordinateur : le  nouvel 

ordinateur fabriqué par Lenovo est le YOGA 

2 Pro, c’est un ultrabook multimode avec un 

écran 13,3 pouces, époustouflant, coûtant assez 

cher mais pour de très grandes performances. 

Doté d’un processeur très puissant, il peut réali-

ser plus de 30 opérations en même temps. Mais 

ce n’est pas ça sa plus grande qualité. Sa plus 

grande qualité est qu’on peut le déclipser et le 

reclipser, on peut faire pivoter l’écran à 360°. 

Donc on peut l’utiliser pour différentes tâches, 

professionnelles ou de loisir. 

Il a plusieurs modes : 

- Les jeux (genre Minecraft grâce à sa puissance) 

- mode LAPTOP : Activité de création (toujours 

grâce à sa puissance) 

- mode TENT : jeux en mode tactile et/ou avec 

joystick, conversation Teamspeak, Skype, etc. … 

- mode STAND : télévision, vidéo, recettes de cui-

sine etc… 

- mode TABLET : utilisation équivalente à une ta-

blette normale avec  9h d’autonomie 

L ’avis du journal : Je trouve que cet ordinateur 

est particulièrement bien, il est transformable 

en plusieurs mode d’utilisation (description ci-

dessus), de ce fait nous n’avons pas besoin  

d’acheter plusieurs appareils. 

Lenovo, la marque chinoise Qui monte ! 

Ordinateur Yoga 2 Pro 

Source : lenovo.com 

Par Benjamin Arbez 
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CHRONIQUES CINEMA 

E n décembre dernier est sortie au cinéma « Paddington ». 

C’est un film anglais de Paul King, avec Nicole Kidman, Sally Hawkins et Hugh Bonneville comme 

acteurs. 

C’est l’histoire d’un ours qui rencontre un explo-

rateur. Ce dernier donne son chapeau et une 

boule de neige de Londres à l’oncle de ce petit 

ours. Un jour, lors d’un tremblement de terre, le 

petit ours et sa tante vont se réfugier pour ne pas 

se faire tuer mais l’oncle n’eut pas le temps de les 

rejoindre. Quand le séisme fut fini et que l’ours et 

sa tante apprirent la mort de l’oncle, la tante partit 

à la maison de retraite des ours et le petit ours 

partit pour Londres. A Londres, l’ours se fit adop-

ter par une famille qui le nomme Paddington… 
 

L ’histoire fait revivre un personnage bien con-

nu des petits anglais dans les années 60 car il 

a d’abord été un personnage de livres pour en-

fants. 

J’ai adoré ce film ! Un peu triste mais la fin se fini bien ! Il nous permet aussi de découvrir quelques 

monuments de Londres.  

L e Labyrinthe ou L'épreuve (The maze runner en version originale) est un film de science-

fiction américain de Wes Ball sorti en 2014. Il est adapté du premier tome du cycle litté-

raire L'épreuve de James Dashner. 

 

Un adolescent nommé Thomas se réveille amnésique dans un endroit étrange entouré de 

quatre immenses murs. Le lieu est peuplé par une cinquantaine de garçons qui vivent grâce à 

leur organisation et à l'aide de ceux qui les ont envoyés dans ce lieu, les Créateurs. Mais le 

plus étrange, c'est que dans ces murs, une porte s'ouvre toutes les nuits, donnant sur un laby-

rinthe qui se referme quand arrive l’aube et qui abrite d’étranges monstres… 

 

J e trouve que la trilogie est bien partie 

car les décors sont très réalistes : on est 

dans un univers apocalyptique où il n’y a 

plus beaucoup de traces de civilisation. 

On est tout de suite dans l’ambiance du 

film. Les acteurs jouent bien, on arrive à 

une histoire qui mélange très bien l’aven-

ture et la science-fiction. Ca donne envie 

de lire le livre. Le seul petit défaut, c’est 

qu’on ne voit pas beaucoup les griffeurs 

du labyrinthe, et en assez grand nombre,  alors que normalement ils sont très nombreux. 
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Source : allocine.fr 

Paddington 

Le Labyrinthe 

Par Zachary Fery et Valentin Lavisse 
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POUR FAIRE CE JEU IL SUFFIT D’ÉCRIRE LA LETTRE SUIVANTE DE CHAQUE LETTRE POUR FAIRE 

APPARAÎTRE LA PHRASE MYSTÈRE : 

Untr unhbh rtq kz ozfd idtw ct bnkkdfhdm. 

 .....................................................................................................................................................................................  

RETROUVEZ LES MOTS DANS LA GRILLE : 

 

 

k d i l a m b j h y 

g e o g r a p h i e 

t s h n r t v o s k 

u s q o n h c e t e 

s i v d e l l g o p 

v n f r a n c a i s 

t s q z u r t m r v 

u h m u s i q u e g 

Deux enfants passent devant un panneau « Ralentir, École » 

- Ils ne croient tout de même pas qu'on va y aller en courant ! 

 

- Les gens devraient tout le temps dormir la fenêtre ouverte. 

- Pourquoi, vous êtes médecin ? 

- Non, je suis cambrioleur ! 

 

Deux fous se promènent dans leur voiture : 

- Où se gare-t-on ? 

- A la place de l'église. 

- Oui, mais l'église, je la mets où ? 

 

Quels sont les chiffres préférés des détectives ? 

 

1 et 10 (indice) 

Par Zachary Fery  
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